

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 10.05.2021

Sitzungsleitung: Max R.
Protokoll: Ludwig
Sitzungsbeginn: 18:31 Uhr
Sitzungsende: 19:38 Uhr

Mitglied	A - anwesend	E - entschuldigt	U - unentsch.	R - Sitz ruht
Bock, Nathalie		E		
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian	A			
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max	A			
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Nicklisch, Yannik	A			
Reich, Franz Ludwig	A			
Rothe, Maximilian	A			
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie		E		
Schubert, Lisa		E		
Vogel, Johannes	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Fahlbusch, Paula	A			
Kiank, Anna-Marie	A			
Lopens, Nele	A			
Stahr, Christoph	A			
Gäste:				
Johannes Uschner				
Anne-Katrin Krueger				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 11 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen.

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 03.05.2021 beschließen

// Ohne Gegenrede angenommen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

- Suche nach neuer Studiengangskoordinator:in intern im FSR
- Kurze Erklärung der Aufgaben
 - Z.B. Hilfe bei der Organisation der LV

TOP 1: Änderungen SO WTH

- Anne erläutert die neue SO (Studienordnung)
- SO musste überarbeitet werden, Anpassung von PL, Modulen, LP
- Neue Module
- Module die über 2 Semester gingen wurden großteils in ein Semester gepackt
- Vorstellung der neuen SO
- M04 entfällt, da kompliziert zwecks Auslagerung an andere Fakultät
 - Praktika werden in Zukunft von WTH übernommen
- M13 in Zukunft über 2 Semester
- Neu ist ein Kolloquium
- Viele PVL entfallen

TOP 2: Post

- 04.05.2021 Re: MeSax-Zugänge für Studis Studi Anliegen
- 05.05.2021 [FSR] Kommunikation Universitätswahlen 2021 ÖA
Anfrage, wie wir Werbung gemacht haben für die Wahlen
- 06.05.2021 Studienkommissionssitzung Lehramt Termin 12.05.2021
- 07.05.2021 AG Extremismus Termin 11.05.2021 18 Uhr
- 08.05.2021 Petition gegen die Latinumpflicht → Studierenden Anliegen

TOP 3: Berichte

Stura 06.05.2021//Bericht Max H.

- MobiBike gibt es ab dem Wintersemester wieder// Stura hat abgestimmt
- Berichte
 - Versand Studierendenausweise und Immatrikulationsamt
 - Übergang Bachelor zum Master
 - Problem Studi-Ausweis nicht verschickt
 - Studierende müssen für Fahrtkosten aufkommen
 - Effektivität des Übergangs
- festival contre le racisme
 - Finanzantrag // Angenommen
 - Vortragsreihe SoSe 2021 (Ref. GSP)
 - Vortragsreihe für Gleichstellung //Workshops// Vorträge
 - Finanzantrag // Angenommen
- Happy Birthday Bafög!!
 - Kritik am Bafög vom FZS // Verbesserungsvorschläge in der Petition
 - <https://bafog50.de/petition/>
- Änderungen Kontovollmachten ab dem nächstmöglichen Zeitpunkt
- Geschlossene Sitzung
 - Härtefallanträge

- Einrichtung temporärer Finanzausschuss
 - Keine GF, Anträge kommen ins Plenum, Ineffizient
 - 1. Lösung: Finanzausschuss einrichten
 - 2. Lösung: Änderung der Förderrichtlinien
 - 3. Lösung: GFs werden gefunden
 - Referat Struktur sucht eine Lösung
- Wahlen und Entsendungen/Elections and Delegations
- Sondersitzung vom Plenum abgelehnt
- Antrag zur Änderung des §6 und §16 der Grundordnung, 1./2. Lesung*
 - Abgelehnt

SLK 05.05.2021

Regelungen für Studium und Lehre und Prüfungen im Sommersemester

- Mail kam letzte Woche
- bisher keine Präsenz außer für Kompetenzerwerb notwendig, im Großen und Ganzen so weiter wie bisher
- ab Pfingsten Teilpräsenz für 2. Semester BA und Diplom unter Einhaltung der Abstandsregeln
- keine Pflicht für Lehrende
- nur bis Inzidenz bis 165
- Prüfungen über 100 Teilnehmende generell nicht Präsenz, unter 100 Teilnehmende aufgeteilt auf viele Räume
- auch keine VL-Aufzeichnungen mit 2-3 Studis möglich
- es können jeweils Einzelfälle beim Prorektorat Bildung erfragt werden

Stand der Staatsexamensklausuren

- SMK ist uneinsichtig, können und werden die Klausur in Präsenz stattfinden lassen

- Zeugnisausgaben werden vom 16.08. auf 31.07. zurückverlegt (war ursprünglich so), um auch das 2. Stex in einem anderen Bundesland beginnen zu können
- es gibt die Idee alle Studis vorher zu Impfen...
- TUD hat Räume gestellt

Zeitfenstermodell ZSLB

- Zeifenstermodell (Hamburger Modell) soll eine Überschneidungsfreiheit von 90-95% der über 300 Lehramtsfächerkombinationen
- Studierende werden (jetzt) mit in den Planungs- und Nachjustierungsprozess einbezogen (wurde so mit in den Beschlussentwurf, der dem Senat vorgelegt wird, aufgenommen
- ob dann nur das ZLSB zu Überschneidungen (Argument des ZLSB: sind dann ja nicht mehr viele) berät oder, wie jetzt der Fall, die Studienfachberater:innen, ist den Studis selbst freigestellt
- das ZLSB lobt den bisherigen Abstimmungsprozess, der bereits mit den Fakultäten und der EW life

Beim nächsten Mal gibt es was zum Zustand von CampusNet und den studentischen Vorwurf die Einführung eines Instituts für Genderstudies an der TU einzuführen

TOP 4: FSR Evaluation

- Veronika schlägt gegenseitige FSR Arbeit vor
- Dazu hat sie eine Umfrage erstellt (Themen: Stimmung, Kommunikation, Kompetenz, etc)
- Jeder mit FSR-Bezug ist dazu eingeladen an dieser Teilzunehmen
- Max lobt diese Umfrage

TOP 5: Fachschaftsordnung // Nick

- Nick stellt überarbeitete FSO vor
- Änderungen nach Vorschlag vom StuRa
- Diese soll in 2 Wochen im StuRa abgestimmt werden
- Diskussion über die Formalia über den Antrag an den StuRa

Der FSR ABS möge die vorgeschlagenen Änderungen der Fachschaftsordnung beschließen.

// angenommen mit 11-0-0

TOP 6: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Termine

- PhysikStudierende: 05.06. ist UniTag → FSR Physik bietet Beratung an. Frau Pospiech bittet um studentische Hilfe → Nick und Moritz bieten sich an
- AG Extremismus 11.05.2021 18 Uhr
- StuKo am Mittwoch den 13.05.2021

Sonstiges

- Ludwig Nachfrage zwecks Abschluss WJ
- Nick stellt aktuellen Stand des PädWe vor. Ende der Woche kommt ein SaveTheDate → gibt wahrscheinlich 6 WS
Johannes erstellt Bild zum teilen
- ESE Stand Diskussion am 31.05.2021

nächste Sitzung:

Nächster Sitzungstermin: 17.05.2021

Nächste Sitzungsleitung: ---

Nächstes Protokoll: ---

TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in